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ESPACE 85 – Octobre 2023 
 

 Vigne du Seigneur à Colomiers 
 
 
Il y a eu longtemps beaucoup de vignes à Colomiers parmi les terres agricoles, jusqu’à la deuxième moitié du 
XXème siècle. Elles s’accommodaient bien de cette terre moins riche que celle du pays de Cocagne voisin. 
Puis elles ont disparu au profit de la ville et de la grosse agglomération. Il ne reste seulement que quelques 
ares… 
 
Mais la vigne du Seigneur est bien présente, à travers notre paroisse qui a effectué sa rentrée dimanche 24 
septembre. Chaque service et mouvement, nous en avons compté 30, peut être représenté par un cep de 
vigne. L’important, c’est que ces ceps restent ensemble, alignés, non pas pour montrer une uniformité, mais 

plutôt une harmonie. Nous sommes tous reliés à la grande vigne que représentent l’Église universelle, et aussi 

notre diocèse. L’Église universelle dont le pape François était à Marseille pour clôturer les rencontres de la 
Méditerranée. La vigne est un produit méditerranéen par excellence, elle doit être un symbole qui rassemble 
au-delà des continents et des religions. Elle doit permettre moins d’inégalités comme nous y invite l’évangile 
où les derniers ouvriers reçoivent autant que les premiers (Mt 20, 1-16). Dans notre diocèse, notre évêque Guy 
de Kerimel, aidé de son nouvel auxiliaire Jean-Pierre Batut, nous invite tous à travailler à la vigne du Seigneur 

à partir de sa lettre pastorale "L’Église de Toulouse, Famille de Dieu envoyée en mission". Nous pourrons la 

travailler ensemble, en "fraternités missionnaires" pour donner un fruit qui soit toujours meilleur. 
 

Nous sommes reliés à la sève qui est son "sang versé pour nous et pour la multitude". La multitude, ne 
l’oublions pas, c’est vers elle que sont dirigés nos sarments. Le fruit que nous pouvons produire grâce à notre 
lien avec la sève, ces bons raisins qui sont goûteux parce qu’ils sont les fruits de l’Esprit (charité, joie, paix, 

bonté, …), ces bons raisins sont à partager avec nos semblables, avec notre prochain. Nous vivons entre 
nous des moments de fraternité qui sont importants, comme les repas partagés mensuels. Nous avons aussi 
d’autres lieux de partage avec nos voisins, avec des collègues de travail, dans le monde associatif. Participons 

à ce que les grappes humaines que nous croisons dans les transports, les écoles, au travail, … soient 
associées à la vigne du Seigneur. 
Bonnes vendanges d’automne à tous.    

                  J-Christophe Cabanis  
 

 
 

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet 
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers 

 
Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@orange.fr – paroisse.colomiers@gmail.com 
Page d'accueil du site     : https://paroissecolomiers.org 
Page Facebook Paroisse Colomiers    : httpsP://www.facebook.com/paroissecolomiers 
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Visite du pape François à Marseille. 

A Marseille le 23 Septembre, le pape François a participé à la session finale des rencontres méditerranéennes, 
réunissant des évêques, des responsables civils et associatifs, des jeunes faisant partie de structures aidant 
les migrants des pays d’Afrique du Nord, du Moyen Orient et de l’Europe du Sud. Dans le discours de clôture 
il a articulé sa réflexion sur la ville autour de trois axes, constituant selon lui le cœur de son identité et de sa 
vocation : la mer, le port et le phare. 
La mer, a-t-il expliqué "offre une approche unique de la complexité" elle est "un miroir du monde" et "elle porte 
en elle une vocation mondiale à la fraternité, unique voie pour prévenir les conflits."  La "Mare nostrum", par 
ses rivages Sud où règnent la pauvreté, la précarité et où les peuples sont soumis à l’instabilité des régimes, 
aux guerres et à la désertification et, à l’opposé, par les rivages Nord où règnent l’opulence, le consumérisme 
et le gaspillage, est le reflet du monde actuel." "La mer, a-t-il précisé, lieu de rencontre, porte en elle une 
vocation mondiale à la fraternité, unique voie pour prévenir et surmonter les confits." 
Poursuivant sur la dimension du port, il est revenu, sur la fermeture de plusieurs ports méditerranéens, 
condamnant le terme "invasion", terme alimentant la peur : "Ceux qui risquent leur vie en mer, n’envahissent 
pas, ils cherchent hospitalité" a-t-il déclaré. Rappelant le double principe du droit "tant d’émigrer que de ne pas 
émigrer."  
Au phare, Il a lancé un appel devant le Mémorial dédié aux marins et aux migrants disparus en mer pour que 
tous les migrants naufragés soient secourus "C’est un devoir d’humanité, c’est un devoir de civilisation." 
La messe célébrée le samedi s’est métamorphosée en une liesse populaire dans le stade Vélodrome. 
Dans son discours de clôture des rencontres il a appelé à orchestrer au niveau européen un accueil large et, 
plus largement à s’attaquer aux inégalités Nord-Sud pour éviter le risque du "naufrage de civilisation." 

(Article rédigé à partir d'un compte rendu de Marie-Lucile Kubaki,de La Vie) C.M G 

 
Le 4 Octobre Fête de Saint François d’Assise et de toute la Création 

Né à Assise en 1182, dans une famille de milieu aisé, Saint François s’engage dans une voie de carrière 
militaire et participe aux conflits fréquents, à cette époque, dans cette région d’Italie. Il est fait prisonnier et 
tombe malade. Cette période où il est inactif, lui permet de réfléchir, de fréquenter les populations précaires, 
les malades, les lépreux. Il remet en question son engagement militaire. Il comprend que le Seigneur lui 
demande d’être pauvre parmi les plus pauvres, c’est à dire vivre selon l’Évangile. 
S’engageant peu à peu dans une pauvreté assumée, il découvre alors toute un part de la société oubliée : les 
pauvres, les malades et les enfants dont il prend soin. Il y trouve la joie et la paix. 
 Il prend conscience que vivre ce n’est pas seulement manger, boire et consommer mais aussi partager 
fraternellement les événements de la vie sociale des personnes humaines de son entourage, en prenant soin 
de la création utilisée, exploitée, et maltraitée. D’autres frères le suivent, l’ordre des frères mineurs voit le jour. 
Prenons le temps de contempler la création et de vivre avec nos frères et sœurs en humanité, en restant attentif 
aux personnes pauvres et précaires. Ce regard nous conduira à l’amour créateur de Dieu. 
Alors, comme nous y invite le chant de la Création, osons dire : "Mon Dieu, Tu es grand, Tu es beau, Dieu 
vivant, Dieu très Haut, Tu es le Dieu d’Amour, Tu es présent en toute Création." 

C.M G 

 
Lettre pastorale de Mgr de Kerimel 

L’Église de Toulouse, Famille de Dieu envoyée en mission. 
Mgr de Kerimel, en cette deuxième année de sa présence à Toulouse, a souhaité écrire cette lettre destinée à 
tous les paroissiens, à toute l’Église de Toulouse qui est pour lui la « Famille de Dieu ». 

Dates à retenir en octobre 
 

Lundis 2,9,16,23,30 : 15h00, prière à Marie à Ste Radegonde. Mois du Rosaire. 
Samedi 7 : 09h00, messe pour les défunts du mois, à Ste Radegonde.      
Samedi 14 : 17h00 à Ste Radegonde, messe de confirmation de 5 adultes scouts SGDF du 

territoire Toulouse Gascogne avec Mgr Lacombe, archevêque d'Auch. 
Dimanche 15              : 10h30 messe des familles suivie d’un repas partagé au 85. 
Semaine du 15 au 22 : Semaine missionnaire Mondiale : Cœurs brûlants, tous en chemin. 

 
Attention 

Les messes du mardi, jeudi et vendredi sont célébrées à Ste Radegonde au lieu du 85 rue Gilet. 
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Il souligne l’importance de « nous recentrer sur le Christ pour devenir une Église en sortie au service du 
Seigneur qui guérit et relève. 

1 La première orientation pastorale que je propose est la conversion personnelle et communautaire. Le 
fondement de la conversion est l’écoute, l’écoute de la Parole de Dieu. Cela suppose une relation personnelle 
à Dieu, en se nourrissant de sa Parole, en priant, en recevant fréquemment le sacrement de la réconciliation 
et de l’eucharistie. Cet esprit de foi, à cultiver sans cesse, garde de l’esprit du monde qui s’introduit facilement 
dans les cœurs et les communautés. Notre foi a besoin d’être éclairée. La formation demande un engagement 
concret, un investissement qui peut coûter du temps mais qu’on ne regrette pas. La conversion, non 
seulement nous tourne vers Dieu, mais elle nous tourne vers nos frères et sœurs. Un chrétien est engagé 
envers ses frères et sœurs, il est lié à eux car il est lié au Christ, et ces liens se concrétisent par le service. 
Pour cultiver la fraternité, j’encourage la constitution de fraternités missionnaires, souhaitées par mon 
prédécesseur. Ces fraternités, comme toute communauté chrétienne, sont ouvertes : on peut y inviter un voisin, 
un chercheur de sens. La collaboration prêtres / diacres /laïcs est constitutive de la vie et de la mission de 
l’Église dans le monde. Des laïcs peuvent participer à l’exercice de la charge pastorale du prêtre, en étant 
invités à participer à l’équipe d’animation pastorale (EAP). Place des pauvres et des petits : Les plus petits, 
les plus pauvres, les plus handicapés, sont rarement mis en avant. Il me semble important qu’ils acquièrent 
une visibilité, qu’ils aient une vraie place dans la communauté. Cela suppose d’organiser des rencontres 
conviviales, des repas au cours desquels on apprend à se connaitre, … Enfants, adolescents, étudiants, 
jeunes professionnels, ont besoin d’être accompagnés, formés, enracinés dans le Christ et dans l’Église. Les 
établissements catholiques d’enseignement sont des lieux de mission. L’unité des chrétiens : Aller au-devant 
de nos frères et sœurs séparés et marcher avec eux à la suite du Christ est une démarche de conversion. Le 
défi de l’unité existe même au sein de l’Église catholique. 

 2 L’Église. Il nous faut développer une pastorale de la rencontre… dans la véritable gratuité de l’amour de 
charité. Par ailleurs, une pastorale de la visitation est à mettre en place, outre le service évangélique des 
malades. Il peut se vivre de belles rencontres dans l’Esprit-Saint. Le nombre croissant des demandes de 
baptême de la part d’adultes…nous invite à mettre en place une pastorale de l’accompagnement. 
L’accompagnement vers un sacrement demande aussi un relais après la réception du sacrement. On ne peut 
pas oublier l’accompagnement spirituel dont la demande est croissante. Il suppose une formation solide. 
Annoncer le Christ mort est ressuscité, c’est prendre la défense de l’être humain. Témoigner de Dieu, 
c’est témoigner en faveur de l’être humain. Sa vocation à aimer, à faire de sa vie un don d’amour à Dieu et aux 
autres, en s’engageant dans une alliance interpersonnelle, dont la première est le mariage. L’évangélisation 
est œuvre d’humanisation. Nous leur permettons (à ceux qui nous écoutent) de comprendre le sens de leur 
vie. La promotion de la personne humaine, le soutien de la famille telle que voulue par Dieu, 
l’accompagnement des familles éprouvées, éclatées, recomposées, font partie de la mission de l’Église. 
Annoncer Dieu, le Créateur du ciel et de la terre, c’est redonner sa valeur à la création et à l’environnement. 
La question écologique est partie intégrante de la mission de l’Église. Le monde de la politique, de la culture, 
de l’économie, du travail, des loisirs, du sport, du tourisme : si nos forces sont très limitées, la charité nous 
garde ouverts aux horizons très vastes du monde et de l’humain. 

En conclusion, le plus urgent pour la transformation pastorale de notre Église diocésaine est la transformation 
de nos cœurs. La qualité de notre relation à Dieu détermine la qualité de notre relation aux autres. Nous 
formons un seul Corps., avec des membres différents et complémentaires, ordonnés au Christ. L’engagement 
est de l’ordre de la gratuité : ‘’ Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement’’ Mt 10,8b ». 

             Guy de Kerimel, archevêque de Toulouse, 15 août 2023 

 
Rencontre de l’EAP du 12 Septembre 2023 

L’équipe d’animation pastorale au grand complet s’est réunie le 12 septembre. Bruno Piquet étant arrivé au 
terme de sa mission, Daniel Ahondokpe prend le relai pour une première période de 3 ans. 
Les travaux au centre paroissial sont maintenant aboutis et permettront un bien meilleur accueil. Un poste de 
secrétaire a été défini sur les aspects secrétariat et pastoral. Après quelques vérifications légales, le poste sera 
ouvert à mi-temps. La demande a déjà été envoyée auprès de l’économat du diocèse. 
Le nouveau site internet de la paroisse est très avancé et déjà apprécié. Si la structure est déjà en place le site 
n’est pas pour autant terminé. Il doit encore évoluer mais pas trop vite pour que les contenus soient adaptés. 
Par exemple, il faut vérifier que les descriptifs des services paroissiaux soient à jour et que les éventuels 
formulaires fonctionnent bien. Quelques séances de formation seront organisées pour permettre à plusieurs 
volontaires de créer et d’exploiter les formulaires. Le site sera animé par un administrateur ainsi que par au 
moins 2 modérateurs. Ces derniers devront définir la ligne éditoriale, déterminer ce que l’on souhaite dans les 
articles et ce que l’on ne souhaite pas, en fonction de l’identité de la paroisse. 
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Les messes des mardis, jeudis et vendredis auront maintenant lieu à Sainte Radegonde, éventuellement dans 
la chapelle latérale en hiver pour faciliter le chauffage. L’oratoire du 85 devient une nouvelle salle de réunion. 
Diocèse et paroisse réfléchissent actuellement à éventuellement acquérir la "maison des sœurs". Ce bâtiment 
servirait de presbytère avec vie en communauté des prêtres et un espace vert tout autour. 

Olivier C. 

 
PRIÈRE de la semaine missionnaire mondiale 

Ô Seigneur Jésus,  
Comme les disciples d'Emmaüs, nous sommes tentés par le découragement.  
Viens nous rejoindre et marcher avec nous.  
Sèche nos larmes, réchauffe nos cœurs, relève ceux qui sont affligés, guéris les blessés, soulage les malades, 
réconforte les foyers. 
Donne-nous la grâce d'une plus grande foi en ton Eucharistie, que nous puissions sentir ton amour immense, 
ardent, et que nos cœurs devenus brûlants nous poussent sur les chemins, par toute la terre, proclamer ta 
Bonne Nouvelle : "Jésus est ressuscité ! Il est vivant ! Nous l'avons vu et nous l'annonçons !" 
Amen  

OPM (Œuvres Pontificales Missionnaire de France) 
 

 
Les Lundis du 85 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOS AMIS NOUS INVITENT 
 

La Plateforme migrants : Jeudi 12 octobre de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet opération "Solidarité bébés" 
ou collecte de produits pour bébé.   
 

*************** 
 

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (09/2023) : DUMONT DELHAM Milann – PAPAIX Naïa – POUJADE Lya – ROIG 
Xavi 
 
MARIAGE CÉLÉBRÉ (09/2023) : MADOGLIO Franc et ALVAREZ Julie  
 
OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (09/2023) : LABORDE Janie – HIGY Joséphine - LIVERATO Georges – 
FOURDAN Yves – PAGÈS Jocelyne – OUSTRY Yvette – DUCASSÉ Marcelle – PIGNOL Jean-Philippe – 
MAILLARD Robert – BAYONNE Giselle – RAMON Michele - JIMENEZ Robert - KOZAKEVICH Michel -
PASCOT Josette – BETTOÏA Jean-Paul – CABAU Martine - PASCUAL Georges  
 
 

Jours Heures   Lieu 

Mardi et Vendredi  07h30 ou 08h00 vacances Messe  Ste Radegonde 

Mercredi 09h00 Messe Ste Bernadette 

Jeudi 18h30 Messe  Ste Radegonde 

Samedi 18h30 (heure été) Messe Ste Bernadette 

Dimanche 08h30 et 10h30 Messes Ste Radegonde 

 

Lundi 2 octobre 20h30 
L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE DANS NOTRE SOCIETE ACTUELLE 

Entre enjeux, avantage, limites, opportunités et menaces. 
Présentation et discussion avec : Jérôme BERANGER 

CEO de GOODALGO 
Chercheur (PhD) associé à l’Inserm 1295 – CERPOP / Equipe BIOETHICS – Université Paul Sabatier 

Toulouse III 
Expert Ethique & IA pour l’Institut EuropIA 

Auteurs de plusieurs ouvrages, notamment : " Quand l'intelligence artificielle s'éveillera " (Le Passeur 
Edition) 

 


